



Estás en: Las Provincias > Noticias Actualidad > Noticias Salud > **Un estudio pionero demuestra que las personas con un nivel socioeconómico alto y casadas tie**
salud

POLÍTICAS DESTINADAS A REDUCIR LAS DESIGUALDADES EN SALUD EN ESPAÑA

Un estudio pionero demuestra que las personas con un nivel socioeconómico alto y casadas tienen mejor estado de salud

27.03.12 - 12:47 - EP | GRANADA

Una investigación pionera realizada en la Universidad de Granada (UGR) por Kristina Karlsdotter, del Departamento de Economía Aplicada que tener un alto nivel socioeconómico, estar casado, tener un buen nivel de estudios y estar trabajando influye positivamente en la salud. Asimismo, la renta per cápita y el bienestar per cápita de los individuos de una región actúan como factores protectores de las enfermedades.

El estudio, dirigido por José Jesús Martín Martín y María del Puerto López del Amo González, también pone de manifiesto los potenciales efectos a largo plazo que tienen las desigualdades de renta a nivel regional sobre la salud de los individuos, y la importancia del entorno familiar para reducir las desigualdades sociales en salud.

Para llevar a cabo esta investigación, sus autores emplearon los datos de dos encuestas: la Encuesta de Condiciones de Vida del año 2001 del Instituto Nacional de Estadística y la Base de Datos Longitudinal de la Población Andaluza del año 2001, elaborada por el Instituto de Cartografía de Andalucía y el Consejo Superior de Investigaciones Científicas de España, ha informado la UGR.

Los investigadores de la Universidad de Granada han determinado que la renta individual de una persona "se asocia positivamente con la salud. Igualmente, el nivel educativo está estadísticamente asociado a la salud: a mayor nivel educativo, mejor salud. Este resultado es cierto para las principales variables de salud utilizadas (salud autopercibida --la percepción que un individuo tiene de su propio estado de salud--, la enfermedad de tener una pensión de invalidez o de incapacidad permanente).

Asimismo, los resultados de esta tesis ponen de manifiesto la importancia de la familia para explicar las variaciones individuales en el estado de salud de la persona; así, más del 30 por ciento de la variación del estado de salud a nivel individual se debe al entorno familiar.

Diseño de Políticas

El capital social es otro factor protector frente a la mala salud, pero sólo en el caso de las mujeres.

A juicio de sus autores, los resultados de esta investigación "son directamente relevantes para el diseño de políticas destinadas a reducir las desigualdades en salud en España. La combinación del análisis de la importancia del contexto (la comunidad autónoma, la provincia, el municipio, el barrio) con el análisis de la salud de los individuos y del análisis de la relación entre la desigualdad de renta, el capital social y la privación es muy novedosa, y abre la puerta a políticas destinadas a reducir las desigualdades en salud basadas en la mejor evidencia empírica posible".

Este trabajo es el primero realizado en España que contrasta la relación existente entre la renta individual, la desigualdad de renta, el estado de salud y la salud de las personas residentes en España. También es pionero en analizar la relevancia del contexto para explicar las diferencias en el estado de salud individual. Por último, es el primer estudio que analiza las diferencias socioeconómicas y geográficas en la pensión de invalidez y de incapacidad en Andalucía.

TAGS RELACIONADOS

estudio, nivel, cultural, alto, casadas, mejor, estado, salud

ANUNCIOS GOOGLE

Movistar: Nuevas Tarifas

Promoción 2012: Exclusiva aquí. Adsl y Móviles. Sólo aquí Online!
altas-movistar.es/Adsl_Moviles

Cursos FP a distancia

Formación Profesional a distancia. ¡Mejora ya tu futuro profesional!
www.ceac.es

Cursos a distancia 2012

Cursos, Masters y Oposiciones a distancia. Todas las especialidades
www.ofertaformativa.com/distancia

ONO Oferta Online 2012

Nuevas ofertas de ONO. Sólo hoy. Alta+Wifi Gratis. Regalo seguro
Ono-Asesores.com/ONO